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タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市 

 

日 時 平成 31年 3月 2日（土）午後 2時～3時 30分 

場 所 福岡新田集会所（福岡新田自治会） 

参加者数 25人 

 

  

 

主な意見等 

 

参加者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

ごみの収集方法について提案があります。現在、ふじみ野市では

何軒かまとめて収集所でごみを出す方式です。利用者のマナーの問

題かも知れませんが、ネットの中にゴミを入れず、ネットの上にご

みを置いていく迷惑な利用者がいます。そのため、ごみを目当てに

カラスがやってきます。この収集所は私の家の目の前にあります。 

例えば、東京の瑞穂町では各自宅の前でごみを収集する方式をとっ

ています。瑞穂町の近くの自治体ではこの方式をとっている自治体

が多いようです。収集所での回収と個別回収では費用に差が出るか

も知れませんが、瑞穂町では「町指定のごみ袋でないと回収しない」

というようにして、その袋の代金で財源の確保に努めているようで

す。 

ごみを出しに行く人は元気な人ばかりではないです。玄関先で済

むなら便利です。ぜひ、この方式を検討課題にしてほしいです。 

 

他のタウンミーティングでも出る課題です。 

マナーやモラルを欠くような方がいます。その中で、周辺の方々

がご苦労をされているというお話はよく伺います。 

瑞穂町の事例紹介ありがとうございます。金額面だけではなく、
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個別のお宅で収集を行うと収集にかかる時間も課題となると思い

ます。 

本来、マナーやモラルの啓発活動が大事ですが、なかなか浸透し

ていかない中で、おっしゃられたような他自治体の取り組みも参考

にしながら、進めていきたいと思います。 

 

ごみの収集方法に続いて、私が関与している２つのごみ収集場の

事例を紹介し、収集場での対策を提案させていただきたいと思いま

す。 

まず、1つめの収集所です。ここでは、各世帯が順番でかごと網

を持ち帰って設置するという方法をとっています。 

続いて、2つめの収集所です。ここでは鉄の棒にステンレスの針

金で輪を作って網を引っ掛けています。使うときだけ網を広げるこ

とができ、出したりしまったりするのに便利です。 

このような取り組みをすることで収集所がきれいになりだした。

また、掃除を率先して行うことで、それを見た近所に住む人も掃除

をしてくれるようになりました。今は毎日きれいです。簡単にでき

る仕組みをやっていけばごみの収集も良くなっていきます。 

 

取り組みを参考にさせていただきたいと思います。 

 

2点意見があります。 

1点目は同じくごみに関してです。生ごみの日にシュレッダーの

ごみを出す人がいます。また、私の家と隣の境に収集所があります

が、ネットをしまうのが遅いグループがあります。危ないのではな

いかと思います。個別回収だったらそうはしないと思います。人の

家の前だから適当にしてしまうのではないでしょうか。 

2点目は道路についてです。家の前の道路がかまぼこ状態になっ

ています。大雨が降ると家の庭に水が入ってきます。庭が湖みたい

になってしまったこともあります。 

 

まず、ごみについてネットは早く回収してもらう必要があります

し、それはマナーの問題が大きいですね。 

次に道路について、排水溝にはけきらないような雨量の場合には

水が入ってしまうことがあります。今は、建設当時の排水の基準値

を上回る量の雨が降ってしまっている場合があります。老朽化具合
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もありますが、もともと道路は中央部に水がいかないように両サイ

ドを下げ、かまぼこ型にするようにしています。道路については順

次整備をしていきます。 

 

意見が 4つあります。 

1点目はイオンタウン建設に伴う、交通渋滞対策です。イオンが

完成した場合に道路事情が課題となってくると思います。市の対策

を教えてほしいです。また、県や国と連携して行っていることやイ

オンへの働きかけの内容についても教えてほしいです。 

2点目は駒西小学校の東側の道路についてです。駒西小学校とヤ

オコーの間の道路に、ところどころガードレールがあります。この

ガードレールをとったほうが車が対向車を待つ必要がなくなるの

で渋滞を防げると思います。 

3点目は江川緑道の整備についてです。富士見橋から江川橋の間

の表面が良くなくて、道のでこぼこが激しいです。その影響で雨水

が溜まってしまって、通行が大変です。舗装をしてほしいです。私

たちの地区では江川緑道が災害待機場所になっています。コンクリ

ートの状況は点検しているのでしょうか。 

4点目は芝生公園の整備についてです。水道とトイレを作ってほ

しいです。芝生公園も災害時の待機場所になっています。ここに集

まったときに水道やトイレがないと困ります。 

 

江川緑道の関連で追加意見があります。車いすでも通れるように

整備してほしいです。湿気橋のところが石ででこぼこしています。

普通に歩くのでも大変です。これから高齢化も進んでいきますし、

平らにして車いすで散歩できるような緑道にしてほしいです。 

 

芝生公園について補足意見です。「トイレの設置は難しいが水道

はつける」と以前約束していただいています。NTTの跡地の住宅に

4月から新しい方々が入居します。そのため住民が増えます。トイ

レがあれば災害時、仮に芝生公園にプレハブを設置し、市の避難所

にするといった状況になった場合に便利だと思います。ですので、

トイレも併せて設置していただけるとありがたいです。 

 

1点目、イオンの出店に関しては国や県ではなくふじみ野市が管

轄です。市と企業、警察で交通渋滞回避に向けて進入路の対策や信
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号の関係、イオンの敷地内での車の誘導路について調整していま

す。イオンへの進入路については、県道側と郵便局前の道路からの

2つできる予定です。市が対応して警察協議のもとに対応を図って

いるほか、イオンの方で、私たちとの協議に加えさらなる渋滞対策

を考えてくれています。上野台 2、3 丁目の方からも自宅周辺が抜

け道になるのではないかという危惧の下、交通関係の要望がでてい

ます。場合によっては規制をかけながら渋滞回避に努めていきたい

と思います。 

2点目の駒西小学校東側道路のガードレールについては交通安全

対策で設置しています。しかし、現状、車にとっては通りにくい状

況になっているのは事実です。あの道については今用地交渉を進め

ています。今後の整備工事の進捗と併せて検討させていただきたい

と思います。できるだけ速やかに対応したいと考えています。計画

としては歩道を拡幅してヤオコーの交差点までつなげたいと考え

ています。市内各所で対応が必要な道路があります。限られた予算

を効果的に使えるよう進めていきたいです。 

3 点目の江川緑道についてよりよい環境にしていくのが第 1 で

す。通常の道路でも老朽化して舗装が必要な場所があります。人が

通る場所ということでよりよい環境にできるようにしたいという

思いはあります。予算上すぐにはできませんが、重要課題として検

討させていただきます。集合場所は各地域で決めていただいていま

すが、緑道というのは少し検討したほうがいいかもしれません。コ

ンクリートの状況というよりも、水害の場合は予測が可能ですの

で、江川緑道に集合するのが適切ではない場合には早めにその旨を

お伝えすることができると思います。 

4点目、芝生公園についてトイレの設置は難しいが、水道につい

ては「設置する」と担当課から報告を受けています。戻って確認を

します。 

トイレについては、例え設置したとしても家庭のトイレ同様に避

難場所のトイレも災害時には使えなくなってしまいます。その場合

には仮設トイレや表面的に穴を掘って簡易トイレを作るなどの対

応になります。ご自宅から離れ、避難場所でしか暮らせないという

状況では水道もトイレも使えないというのが大前提になります。 

 

ふじみ野市の水道管の老朽化の状況や水道民営化を検討してい

るかどうかについて教えてほしいです。 
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老朽化した水道管については、順次入れ替えています。石綿菅か

ら順次入れ替える予定です。今のペースで行くとあと 8年位で石綿

菅は全てなくなる予定です。 

また、今のところ民営化の予定はありません。民間の力で効率化

が図れる部分もあるかもしれませんが、水道に関しては公営がいい

のではないかと思います。また、もし仮に民営化したとしても安全

性を一番に考え、行政のしっかりしたモニタリングが必要だと思い

ます。 

 

最近の家は防音がしっかりしています。そのため、家の中にいて

窓を閉めていると防災行政無線が聞こえません。もう少し、聞こえ

るようにしてほしいです。 

 

窓が閉まっていて聞こえるような音量の設定にはしていません。

窓を開けて聞いていただくのが前提です。何か音が聞こえるなと思

ったら窓を開けて聞いて頂ければと思います。 

逆に防災行政無線がうるさいという意見もあります。子どもの見

守り放送は、今度やめることになりました。 

 

パワーポイントの中で文化施設整備事業に関する説明がありま

した。勤労福祉センターは改装で対応するのでしょうか。 

 

勤労福祉センターについては、耐震性があるので改修を行うとい

うのが当初の予定でした。順番としてはまず、上福岡公民館とコミ

ュニティーセンターについては大規模改修を行います。これが来年

の 4月から始まります。その次の年に大井中央公民館の建て替えを

行います。近くにある大井図書館を組み込んで施設を複合化しま

す。その次に勤労福祉センターです。 

しかしながら、改修を検討する上で課題が出てきました。例えば、

客席が昔の作りですので前の席との間隔が狭いです。リフォームす

るよりつくりかえたほうが早いかもしれないので、精査して建て替

えも含めて検討します。現在合併の影響もあり、市内に同じような

ホールが 2つ存在しています。改修、建て替え後については、大井

中央公民館ホールは客席を増やし大ホール、勤労福祉センターホー

ルについてはちょっとしたピアノのリサイタルができるような小

ホールという形を目指すのも一案かなと考えています。稼働率を見
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ると、西公民館ホールなど小さいホールの方が皆さんにご利用され

ています。 

 

コンパクトにするのは必要かもしれないと思います。現在の問題

点を挙げると、音響が良くないということと袖から舞台へのスロー

プが暗いと危険であるということです。改装するなら配慮してほし

いです。 

 

ご意見を参考にさせていただきます。 

 

自転車の逆走に迷惑しています。逆走をしていた人がいて、警察

官が見ていたが注意もせず見過ごしていました。東入間警察署にこ

のことを伝えましたが、「注意をしても聞いてくれない」というの

が警察の回答でした。交通ルールを守るよう指導するのが警察の仕

事だと思います。何かの機会に市からも警察に伝えてほしいです。 

 

市民の方から声をいただいたということで警察にお伝えします。 

 

「ふじみん号」にふじみ野駅から乗りました。その時、お客さんは

私以外にいませんでした。私は「水天宮までお願いします」と言い

ました。その後、目的地の水天宮に着きましたが、通常と違うルー

トでショートカットしていました。通常は駒林からさぎの森小、水

宮を通りますが、八幡神社の脇の細い道を通って水天宮につきまし

た。時間は午後 1 時 40 分頃だったと思います。通らなかったバス

停で待っていたお客さんがいたかもしれません。指導してほしいと

思います。 

 

「ふじみん号」は決まったコースで走ることになっていますので、

普通はありえないと思うが確認します。いつご乗車になられたかが

分かりましたら、後日教えていただければと思います。 

 

水宮団地の江川のところの道路がひび割れしています。どうにか

してほしいです。 

 

状況を見て対応します。 




